

si los sagastinos en esta cuestion no volvieran por los fueros del Parlamento, los conservadores la plantearian y la tratarian por su cuenta hasta dejar en el puesto que se merece el respeto é inviolabilidad que se debe al presidente de una Cámara cuando en el ejercicio de sus elevadas facultades dirige su voz á los representantes de la Nacion únicos que pueden replicarle.

Suyo P.

ECOS GENERALES.

Dispuesto por la Comision provincial el abono de una anualidad de los intereses de la Deuda de la Provincia, el dia 28 de este mes quedaráabierto el pago en su Tesorería general.

A las seis y media de la tarde de ayer sufrió una fuerte caída en la Fábrica de Tabacos una jóven, siendo conducida al cuarto de socorro, en el que se la hizo la primera cura.

Llevada despues á su casa, continua en un estado satisfactorio.

Antes de ayer por la tarde se desbocaron dos caballos tirando de un carruaje en la calle de Echaide. Detenidos por un celador en la plaza del Mercado, no hubo ninguna desgracia personal que lamentar.

Muchos distinguidos y elegantes sócios de la *Tertulia de Recreo*, proyectan celebrar el último dia del año en los salones de que dispone aquella sociedad, una gran cena y un gran baile que dejará seguramente gratísimos recuerdos en los concurrentes.

Esta idea ha sido recibida con entusiasmo por valiosos elementos de aquel centro de recreo.

El precio del besugo se fijó ayer en esta ciudad á 8 pesetas la fraccion de 10 kilogramos.

La policia de Lisboa ha entregado en el gobierno civil de Badajoz al auxiliar cajero de esta Delegacion de Hacienda. Viene conducido por la Guardia civil á disposicion del Sr. Gobernador de esta provincia.

Segun telegrama que tenemos á la vista ha fondeado en Cádiz el sábado último á las 5 de la tarde, el vapor correo Antonio Lopez, procedente de la Habana y Puerto-Rico, sin novedad.

Segun los anuncios fijados al público por el empresario Mr. Rossi, mañana proyecta dar, como inauguracion de la temporada, un baile de máscaras en el Teatro Principal.

¿Qué saldrá de todo esto?

El jueves último fué cazado en los montes de Oñate un enorme jabalí, que fué traído á esta ciudad el sábado.

Con motivo del buen tiempo de estos dias, ha desaparecido con toda la caza de esta provincia.

Esta noche, la clásica noche buena, se disponen á salir por las calles de esta ciudad un buen número de orquestillas, visitando los cafés y otros establecimientos.

Ayer con motivo de la buena temperatura que se dejó sentir, estuvieron los paseos muy concurridos.

Hemos oido que desde principios de año, amenizarán las músicas militares los paseos públicos: suponemos que este rumor, de que nos hacemos eco, tendrá algun fundamento: así lo deseamos.

Resueltamente se cantará en los próximos carnavales la ópera en vascuence *Pudente*: este es uno de los acuerdos de la Comision de espectáculos.

Felicitamos al prototipo de los *erricoschemes* nuestro apreciable amigo D. Serafin Baroja, y le auguramos grandes ovaciones, con su célebre obra.

Con la loteria celebrada dias atrás en la casa Consistorial, se ha recaudado la respetable cantidad de 13.000 reales que se invertirán en breve en el edificio destinado para *Residencia de las Desamparadas*.

Esta poblacion solo ha sido agraciada en el sorteo de la loteria de Navidad, con un premio de 20.000 pesetas.

El premio gordo, no ha caído, como se creía en Sevilla, sino en Madrid, á donde fué devuelto. Un joyero de la calle de la Montera llevaba cuatro décimos: los otros seis dícese que se han repartido mucho.

HACHAZOS.

Sr. D. Antonio de Santos.

Mi querido compañero: En mal hora nos ocurrió obsequiar al Dr. Mendez Alvaro con nuestros versos, á propósito de la manifestacion de simpatía que el dia 9 del corriente le fué tributada por un gran número de sus amigos y admiradores.—¿Qué desatinada inspiracion nos metió á nosotros en semejantes dibujos?—Yo ya me temia que mis versos eran medianitos, pero jamás pude imaginar que produjeran el empacho de todos sus lectores, que siendo ó queriendo ser «Ripios...higiénicos» resultaran por el contrario un veneno terrible, capaz de sublevar el estómago al pobre Mendez Alvaro, de producir una irritacion hepática á todos los comensales del banquete celebrado en su honor, y de escitar sobre todo el paroxismo de

un crítico, entiéndame V. bien, de un crítico literario, que padece el desdichado la monomanía *maseteriana*. ¡Y que mordiscos tan apasionados pega el pobrecito cuando encuentra blando el manjar!

Lea, lea V. *El Progreso* del 14 y dígame con franqueza si no se arrepiente, como yo, de haber ocasionado con nuestros *disparatados versos* tantas indigestiones, tanto daño y sobre todo la hondísima perturbacion mental que en su artículo crítico revela un Sr. Gonzalez.

Entre paréntesis. Este crítico no tomó parte en el banquete *higiénico* del dia 9. Anote V. esta circunstancia por lo que pueda contribuir al esclarecimiento etiológico de ciertas manifestaciones frenopáticas.

Por supuesto que el daño por nosotros causado, del que este infeliz crítico nos dá conocimiento en latin y castellano, en prosa y verso, en caracteres comunes y en letra cursiva, en parodias inocentes, en rasgos de alta y de baja estofa literaria, en el uso de multitud de signos prosódicos salpicados aquí, allá y acullá á manera de osa mayor en el estrellado cielo de su fantasía, y hasta en cierto párrafo que tiene todo el sabor de palmetazo de dómine, por supuesto, repito, que el daño por nosotros causado solo es lamentable por lo que haya podido lastimar al respetable higienista Sr. Mendez Alvaro, que debe hallarse en cama agobiado por la gastralgia y las náuseas que la indigestion de nuestros versos le produjo. Yo por mi parte jamás me olvidaré de tan inesperado efecto ¡Qué versos tan malos, querido Antonio! (1)

Hasta que el sábio D. Venancio nos lo ha dicho, ni V. ni yo habiamos caído en la cuenta:

1.º De que en provincias no puede haber un poeta bueno.—Escuche el exorcismo del crítico: *A versibus poetarum provincianorum, liberanos, Dómine*. Es muy estraño que tras de este pujo de ingenio crítico no nos haya lanzado media docena de puntos suspensivos, tres ó cuatro signos de admiracion y alguna exclamacion como esta: ¡ahhhhhh!

2.º De que «San Sebastian es despues de Estella el pueblo más prosáico de la tierra» ¿Considera V., amigo mio, á quien hace esta afirmacion poseído de cabal juicio? Yo no tendria inconveniente en declararle *neccio ó loco* y entregarlo acto continuo á los cuidados del Dr. Ezquerdo.

3.º Que la figura, sépalo V., *la figura*, del soneto de V. es esta: *Al sábio higienista Doctor Mendez Alvaro*.

Vamos, este D. Venancio tiene ocurrencias del demonio. Yo estudié allá en mis tiempos de colegial un poco de Re-

(1) Ignorábamos al escribir estas líneas que el Sr. Mendez Alvaro estuviese realmente enfermo. La prensa de hoy nos comunica su fallecimiento. Perdónenos su respetable memoria la evocacion de su nombre en la forma demasiado poco seria en que lo hemos evocado, quizá en los momentos en que exhalaba su postrer aliento. Léjos, muy léjos estábamos de suponer que el fin de su preciosa existencia estaba tan cercana. Séale la tierra leve.